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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PREP 2021 
 
INTEGRAN ESPECIALISTAS DE 5 UNIVERSIDADES COMITÉ TÉCNICO DEL PREP 
La Comisión de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ) aprobó la integración del Comité Técnico Asesor del Programa de Resultados Electorales 
Preliminares (PREP), la cual se someterá a consideración del Consejo General. A propuesta de la Coordinación de 
Informática, integran el Comité: Luisa Ramírez Granados de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Maribel 
Leyva Gaxiola de la Universidad Tecnológica de Corregidora (UTC), José Mauricio López Romero del Centro de 
Investigación Avanzada del Instituto Politécnico Nacional unidad Querétaro (CINVESTAV), Salvador Ignacio 
Escobar Villanueva de la Universidad Anáhuac Querétaro (AQ) y José Luis Orduña Centeno del Centro de 
Tecnología Avanzada (CIATEQ). Las personas integrantes cuentan con experiencia en materia de estadística y/o 
ciencias de datos, tecnologías de la información y comunicaciones, investigación de operaciones y ciencia política; 
de igual forma, sus perfiles abonan a la pluralidad, eficacia y profesionalismo del Comité, que ejercerá sus 
funciones durante el Proceso Electoral Ordinario 2020-2021. En otro tema, la Dirección Ejecutiva de Educación 
Cívica y Participación presentó el programa de capacitación en el marco del proceso electoral 2020-2021, con el 
objetivo de ofrecer una visión integral de los temas y fases del mismo, así como fomentar la participación 
ciudadana. El programa se realizará del 21 de noviembre de 2020 al 13 de marzo de 2021, dirigido a las 
autoridades de los tres órdenes de gobierno, personas funcionarias, simpatizantes y militantes de los partidos 
políticos, precandidaturas, candidaturas y ciudadanía en general. Por otra parte, la Coordinación de Comunicación 
Social informó acerca de la campaña de difusión para promover el voto de las y los queretanos en el extranjero, el 
2021 en la elección de la Gubernatura del Estado; la campaña consta de tres etapas: credencialización, registro y 
ejercicio del voto, de acuerdo a la estrategia integral aprobada por el INE.  En la misma sesión, la Dirección 
Ejecutiva de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos rindió un informe sobre la verificación del 
cumplimiento del número de personas afiliadas al partido político local Querétaro Independiente y otro acerca de 
las actividades realizadas por el área en el último trimestre; además, el Presidente de la Comisión, Carlos Rubén 
Eguiarte Mereles, dio cuenta del reporte trimestral de las actividades del colegiado.  En la sesión participaron el 
Consejero Presidente, Gerardo Romero Altamirano; la Secretaria y el Vocal de la Comisión, María Pérez Cepeda y 
Luis Espíndola Morales; el Secretario Ejecutivo, José Eugenio Plascencia Zarazúa; la y el Titular de la DEECP y 
DEOEPPP, María Nieto Castillo y Daniel Dorantes Guerra; los coordinadores de Informática y Comunicación Social, 
Raúl Islas Matadamas y Héctor Maqueo González; el Secretario Técnico de la Comisión, Wilbert Jesús López Rico; 
así como representantes de los partidos políticos: Martín Arango García del Partido Acción Nacional (PAN), Vidal 
Navarrete Cerda del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Susana Rocío Rojas Rodríguez de Morena, Ángel 
César Zafra Urbina del Partido del Trabajo (PT) y Ma. Concepción Herrera Martínez de Querétaro Independientes 
(QI).   
 
https://www.expressmetropolitano.com.mx/integran-especialistas-de-5-universidades-comite-tecnico-del-prep/ 
 
https://www.albalaqueretaro.com/post/integran-especialistas-de-5-universidades-comit%C3%A9-
t%C3%A9cnico-del-prep 
 
https://www.tiemposrj.com.mx/wp/2020/09/07/especialistas-de-cinco-universidades-integran-comite-tecnico-
del-prep/ 
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https://elobservadordequeretaro.com.mx/integran-especialistas-de-5-universidades-comite-tecnico-del-prep/ 
 
https://www.activoq.com/politica/integran-especialistas-de-5-universidades-comite-tecnico-del-prep/ 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2020/09/07/integran-especialistas-de-4-universidades-comite-tecnico-del-
prep-del-ieeq/ 
 
https://eltiempodequeretaro.com.mx/gobierno/2020/09/07/comite-tecnico-del-prep-del-ieeq-queda-integrado-
con-especialistas-de-4-universidades/ 
 
http://www.vozdelasierra.com.mx/estatales/item/2747-ieeq-integran-especialistas-de-4-universidades-comite-
tecnico-del-prep.html 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/integran-especialistas-de-4-universidades-el-comite-tecnico-del-prep 
 
http://codigoqro.com.mx/2020/09/07/especialistas-de-4-universidades-integran-comite-tecnico-asesor-del-
prep/ 
 
APROBADO EQUIPO PARA EL PREP 2021 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Expertos en estadística y ciencias de tatos, tecnologías de la información y comunicaciones, investigación de 
operaciones y ciencia política, emanados de cinco universidades, integrarán el Comité Técnico del Programa de 
Resultados Preliminares (PREP). Así lo aprobó la Comisión de Organización, Prerrogativas y Partidos Políticos del 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Propuestos por la Coordinación de Informática, el Comité 
quedaría integrado de la siguiente manera: Luisa Ramírez Granados de la Universidad Autónoma de Querétaro 
(UAQ), Maribel Leyva Gaxiola de la Universidad Tecnológica de Corregidora (UTC), José Mauricio López Romero 
del Centro de Investigación Avanzada del Instituto Politécnico Nacional unidad Querétaro (CINVESTAV) y Salvador 
Ignacio Escobar Villanueva de la Universidad Anáhuac Querétaro (AQ) y José Luis Orduña Centeno del CIATEQ. En 
un comunicado, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, explicó que los perfiles de los integrantes designa-
dos abonan a la pluralidad, eficacia y profesionalismo del Comité, que ejercerá sus funciones durante el Proceso 
Electoral Ordinario 2020-2021. En otro tema, la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación presentó 
el programa de capacitación en el marco del proceso electoral 2020-2021, con el objetivo de ofrecer una visión 
integral de los temas y fases del mismo, así como fomentar la participación ciudadana. El programa se realizará del 
21 de noviembre de 2020 al 13 de marzo de 2021, dirigido a las autoridades de los tres órdenes de gobierno, 
personas funcionarias, simpatizantes y militantes de los partidos políticos, precandidaturas, candidaturas y ciuda-
danía en general. Por otra parte, la Coordinación de Comunicación Social informó acerca de la campaña de difusión 
para promover el voto de las y los queretanos en el extranjero, el 2021 en la elección de la Gubernatura del Estado; 
la campaña consta de tres etapas: credencialización, registro y ejercicio del voto, de acuerdo a la estrategia integral 
aprobada por el INE. En la misma sesión, la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos 
Políticos rindió un informe sobre la verificación del cumplimiento del número de personas afiliadas al partido 
político local Querétaro Independiente y otro acerca de las actividades realizadas por el área en el último tri-
mestre; además, el Presidente de la Comisión, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, dio cuenta del reporte trimestral de 
las actividades del colegiado. En la sesión participaron el Consejero Presidente, Gerardo Romero Altamirano; la 
Secretaria y el Vocal de la Comisión, María Pérez Cepeda y Luis Espíndola Morales; el Secretario Ejecutivo, José 

https://www.alertaqronoticias.com/2020/09/07/integran-especialistas-de-4-universidades-comite-tecnico-del-prep-del-ieeq/
https://www.alertaqronoticias.com/2020/09/07/integran-especialistas-de-4-universidades-comite-tecnico-del-prep-del-ieeq/
https://eltiempodequeretaro.com.mx/gobierno/2020/09/07/comite-tecnico-del-prep-del-ieeq-queda-integrado-con-especialistas-de-4-universidades/
https://eltiempodequeretaro.com.mx/gobierno/2020/09/07/comite-tecnico-del-prep-del-ieeq-queda-integrado-con-especialistas-de-4-universidades/
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Eugenio Plascencia Zarazúa; la y el Titular de la DEECPC y DEOEPPP, María Nieto Castillo y Daniel Dorantes 
Guerra; los coordinadores de Informática y Comunicación Social, Raúl Islas Matadamas y Héctor Maqueo González; 
el Secretario Técnico de la Comisión, Wilbert Jesús López Rico; así como representantes de los partidos políticos: 
Martín Arango García del Partido Acción Nacional (PAN), Vidal Navarrete Cerda del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Susana Rocío Rojas Rodríguez de Morena, Ángel César Zafra Urbina del Partido del Trabajo 
(PT) y Ma. Concepción Herrera Martínez de Querétaro Independientes (QI). (PA, principal y 3) 
 
https://plazadearmas.com.mx/aprobado-equipo-para-el-prep-2021/ 
 
DIPLOMADO 
 
ANALIZAN ORGANIZACIÓN Y JUSTICIA ELECTORAL RUMBO AL 2021 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), la 
Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) y la Asociación de Tribunales Electorales de 
la República Mexicana A.C. (ATERM), inauguraron el ‘Diplomado en Derecho Electoral. Diálogo interinstitucional y 
con la ciudadanía frente al proceso electoral 2021’. Este evento académico, que se realiza en modalidad virtual del 
4 de septiembre al 21 de noviembre del presente año, está dirigido a estudiantes, docentes, personas servidoras 
públicas, representantes de partidos políticos, líderes de opinión y ciudadanía en general.  La conferencia 
inaugural estuvo a cargo de Janine M. Otálora Malassis, Magistrada de la Sala Superior del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF), quien expuso el nacimiento del derecho y la justicia electoral, la 
contribución de esta última a los derechos y a la igualdad sustantiva, así como la adaptación de la justicia a la 
modernidad y la tecnología. Gerardo Romero Altamirano, Consejero Presidente del IEEQ, aseguró que el 
diplomado es un espacio ciudadano de debate y reflexión, que incentivará el involucramiento de la ciudadanía en 
los asuntos públicos; en ese marco, celebró la firma del convenio de colaboración entre el Instituto y el TEEQ, a fin 
de fortalecer la coordinación y el sistema electoral local de cara a los próximos comicios.  Ricardo Gutiérrez 
Rodríguez, Magistrado Presidente del TEEQ, indicó que la suma de esfuerzos abona a la estabilidad democrática, 
por lo que se congratuló por el convenio con el Instituto; además, explicó que en el diplomado se abordarán los 
temas de la reforma electoral de 2020 en el estado, como el voto de las y los queretanos en el extranjero para la 
gubernatura, la participación de pueblos y comunidades indígenas, el juicio de nulidad,  la violencia política en 
razón de género, entre otros.  Gabriela Nieto Castillo, Magistrada Electoral del TEEQ, dijo que se analizarán los 
cambios sustanciales al modelo de organización de las elecciones en el país y al sistema de impartición de justicia 
electoral; a nombre de las instituciones convocantes, refrendó el compromiso con la democracia, la cultura jurídica 
y el fortalecimiento de una sociedad participativa. De igual manera, Ricardo Ugalde Ramírez, Director de la 
Facultad de Derecho, señaló la pertinencia del diplomado para contar con un recurso humano capacitado, que 
contribuya a la vida democrática de la entidad, y destacó la significativa aportación de los órganos electorales a la 
redefinición de nuevos derechos.   El Magistrado César Lorenzo Wong Meraz, Presidente de la ATERM, afirmó que 
el proceso electoral de 2021 será el más grande y uno de los más complejos, ya que 95 millones de personas en el 
país podrán votar a más de 21 mil cargos de elección popular, entre ellos 15 gubernaturas y la Cámara de 
Diputados Federal; en el contexto de la pandemia por Covid-19, apuntó la necesidad de repensar las tareas de 
organización y calificación de las elecciones.  Durante los 14 módulos del diplomado se abordarán los siguientes 
temas: Derecho electoral mexicano, Autoridades electorales, Proceso electoral, Sistema de participación política 
electoral en México, Sistema punitivo electoral, Sistema de justicia electoral en México, Procedimientos 
sancionadores, Sistema de nulidades, Libertad de expresión y estrategias de comunicación política-electoral, 
Legaltech, Financiamiento y fiscalización, Igualdad y democracia, Control de constitucionalidad y 

https://plazadearmas.com.mx/aprobado-equipo-para-el-prep-2021/


 
 

MARTES 8 DE SEPTIEMBRE DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 4 

 

convencionalidad, Observatorio judicial y Análisis de sentencias relevantes del TEEQ.  En el mismo participan 
como ponentes el Consejero Presidente del IEEQ, el Consejero Electoral Carlos Rubén Eguiarte Mereles, la 
Consejera Electoral María Pérez Cepeda e integrantes del funcionariado del Instituto; además de magistraturas 
electorales, consejerías electorales y especialistas en la materia. 
 
http://www.ultranoticias.com.mx/theme-features/cadereyta-portada/panorama-general-cad/item/72998-
analizan-organizacion-y-justicia-electoral-rumbo-al-2021.html 
 
https://amqueretaro.com/queretaro/2020/09/01/imparten-diplomado-para-fortalecer-la-participacion-politica-
paritaria-de-las-mujeres/ 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
NECESARIO, ESPERAR RESOLUCIÓN DEL TRIBUNAL EN CASO DE MÉXICO LIBRE: PARTIDOS 
Por Katia Lemus  
Representantes de los partidos Revolucionario Institucional, Acción Nacional y Morena señalaron que es necesario 
esperar la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación respecto a la impugnación de la 
organización México Libre, luego de que el viernes pasado, el INE le negó el registro como instituto político. (CQRO 
6) 
 
EL INE SE PUSO EN VERGÜENZA 
Por Zulema López  
Con la negativa de que a último momento emitió el INE contra el registro de México Libre, se puso en vergüenza, 
declaró Patricia Espinosa, coordinadora en Querétaro de México Libre, al confirmar que se recurrirá al Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación. (EUQ 2) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PRI 
 
PRI, EN FAVOR DE LAS ALIANZAS PARA 2021 
Por Zulema López  
El PRI está a favor de las alianzas que busquen responder a las demandas sociales y en las que se permita que el 
tricolor registre a sus candidatos. Lo anterior se declaró en una conferencia encabezada por Paul Ospital, 
presidente del comité estatal, Jorge Antonio Meade, delegado para Querétaro y la legisladora federal, María 
Alemán. (EUQ 4) 
 
“¿QUÉ HACE EL PRESIDENTE BURLÁNDOSE DE SUS OPOSITORES?: OSPITAL” 
El dirigente estatal de PRI reprochó los comentarios realizados por AMLO a México Libre, el cual en días pasados 
se le negó su registro como partido político, además, se mostró abierto a recibir a quienes se sumaron a esta 
organización, en caso de que se les niegue una vez más el registro en el tribunal electoral federal. (CI) 
 
 
 

http://www.ultranoticias.com.mx/theme-features/cadereyta-portada/panorama-general-cad/item/72998-analizan-organizacion-y-justicia-electoral-rumbo-al-2021.html
http://www.ultranoticias.com.mx/theme-features/cadereyta-portada/panorama-general-cad/item/72998-analizan-organizacion-y-justicia-electoral-rumbo-al-2021.html
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DIPUTADOS DEL PRI VAN CONTRA RECORTE A PROGRAMAS 
El presidente del CDE del PRI, Paul Ospital, al presidir la rueda prensa virtual semanal, reconoció el compromiso 
de la diputada federal por Querétaro, María Alemán, y de los legisladores priistas en la Cámara de Diputados, 
quienes desde esa trinchera están brindando iniciativas y acciones para atender a los sectores más afectados por la 
falta de atención del Gobierno Federal ante la pandemia del Covid-19, así como la defensa de la recuperación del 
presupuesto para áreas que han sido minimizadas por la administración federal morenista. (PA 3) 
 
MORENA 
 
MORENA QUERÉTARO DESCARTA LÍNEA PARA VOTACIÓN DE LA DIRIGENCIA NACIONAL 
Ante el registro de candidatos para la nueva dirigencia nacional de Morena, en el estado no habrá línea afirmó 
Jesús Méndez, Secretario General en Funciones de Presidente de este partido en Querétaro, quien remarcó la 
militancia y simpatizantes decidirán sobre el perfil que consideren idóneo. (ADN)  
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: SOMOS ÚNICO ESTADO CON POLICÍA CERTIFICADA 
Francisco Domínguez Servién advirtió que el estado de Querétaro es la única entidad del país en cumplir al 100% 
con el Certificado Único Policial (CUP). (DQ principal) 
 
N: INAUGURAN C4 
El gobernador Francisco Domínguez Servién y el presidente municipal Luis Bernardo Nava, inauguraron el C4 que 
contribuye a incrementar la seguridad del municipio de Querétaro, con 1900 videocámaras, 22 líneas del número 
de emergencia y el panel de monitoreo más grande de Latinoamérica. (N principal) 
 
AM: REFUERZAN 365 MDP VIGILANCIA EN CAPITAL 
El Centro de Comando, Control, Comunicación y Cómputo (C4) de Querétaro coordina a los cuerpos policiales. (AM 
principal) 
 
EUQ: REFUERZA CAPITAL EL SISTEMA DE VIDEOVIGILANCIA 
Las más de mil 900 cámaras de la capital que forman parte del nuevo C4 inaugurado este lunes, se suman a las 2 
mil 350 situadas en lugares estratégicos del estado y unidades de patrullas conectadas al CIAS, que coordinan los 
esfuerzos en materia de tecnología que realizan los municipios. (EUQ principal) 
 
CQRO: PONE EN MARCHA C4 MUNICIPIO DE QUERÉTARO 
Acompañado por el gobernador Francisco Domínguez Servién, y por el secretario ejecutivo del Sistema Nacional 
de Seguridad Pública, Efraín Cota, este lunes, el presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, inauguró 
el C4 de la capital; con el que, dijo, se incrementará la capacidad de vigilancia y de respuesta frente a los actos 
delictivos.   (CQRO principal) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
MANIFESTACIONES DEBEN APEGARSE A LA CONSTITUCIÓN: DIPUTADA LOCAL 
Por Katia Lemus  
El derecho a la libertad de expresión y de manifestación que tienen las personas debe ser conforme a lo que 
mandata la Constitución: de forma respetuosa, ordenada y pacífica, afirmó Beatriz Marmolejo, presidenta de la 
Comisión de Igualdad de Género y Derechos Humanos, en el Congreso de Querétaro; esto, luego de que mujeres 
mantienen tomada la CNDH. (CQRO 4) 
 
PRI DEFENDERÁ PRESUPUESTO EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS: MARÍA ALEMÁN  
Por Katia Lemus 
Desde la Cámara de Diputados, los legisladores emanados del PRI defenderán el presupuesto para atender a los 
diferentes sectores de la población que se han visto afectados por la contingencia sanitaria del Covid-19, afirmó 
María Alemán, legisladora federal. (CQRO 1 y 4) 
 
HASTA EL 15, PLAZO PARA JUNTAR FIRMAS: MONTES 
Jorge Luis Montes Nieves, Diputado Federal del II Distrito asegura que se tiene hasta el 15 de septiembre para 
reunir más de un millón 800 mil firmas de la población, para dar pie al enjuiciamiento a exmandatarios del país. 
(PA 8) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
FUNCIONARIOS ESTATALES NO HAN PRESENTADO INTENCIONES DE CONTENDER EN ELECCIONES 2021: 
GOBERNADOR 
Hasta el momento, ningún integrante del gabinete estatal ha presentado su intención de presentar su renuncia, 
para contender en el próximo proceso electoral; indicó Francisco Domínguez Servién, gobernador de Querétaro. 
(AQ) 
 
ABANDONAN LA CONAGO 10 GOBERNADORES 
Por no considerar que las estrategias ante la pandemia de Covid 19 no han sido efectivas y porque la Conago, ya no 
está cumpliendo su función, gobernadores de 10 entidades anunciaron su salida de este organismo. (DQ 1N, N 1, 
EUQ 13N, CQRO 10N, Q) 
 
SIN CANDIDATOS EN EL GABINETE ESTATAL: PANCHO 
Ningún integrante del gabinete estatal le ha manifestado su deseo por contender en la ya próxima jornada 
electoral de la entidad. Lo anterior, lo declaró el gobernador Francisco Domínguez Servién quien advirtió a los 
“suspirantes” que deberán dejar con antelación sus responsabilidades en la administración estatal si es que 
quieren buscar alguna posición. Y es que a decir del gobernador Domínguez, no permitirá que haya candidatos en 
su gabinete para evitar confusiones y que se viole la norma electoral de la entidad. (PA 1 y 3) 
 
FDS EL MEJOR EVALUADO 71.4% DE APROBACIÓN  
Por Tania Talavera  
Francisco Domínguez Servién fue ubicado por México Elige, cómo el gobernador mejor evaluado del país, al 
obtener una aprobación ciudadana del 71.4% durante agosto y septiembre. El mandatario queretano se posicionó 
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12.2 arriba que en el periodo de evaluación inmediato anterior. El ranking, que organiza México , calificó a los 32 
gobernadores del país. (N 1 y 5) 
 
LOGROS EN SEGURIDAD, VINCULADOS CON TECNOLOGÍA DE PUNTA Y DESEMPEÑO POLICIAL: FDS 
Por Esmeralda Trueba  
El gobernador Francisco Domínguez Servién, afirmó que el tema que más les importa a los ciudadanos es la 
tranquilidad de sus familias y, para ello, su gobierno está enfocado en trabajar en tres ejes: la salud, la economía y 
la seguridad. La seguridad, dijo, es asumida bajo una coordinación sistémica que incluye a la justicia. Lo anterior lo 
manifestó durante la inauguración del C4 de la capital queretana, que -subrayó- se suma a la función de seguridad 
que ya brindan los centros de comando de los municipios de Amealco, Corregidora, El Marqués, Huimilpan, Pedro 
Escobedo y San Juan del Río. (CQRO 1 y 2) 
 
C4 DE QUERÉTARO, EL MAYOR DE TODO EL PAÍS: PANCHO DOMÍNGUEZ 
“El día de hoy, junto al Municipio de Querétaro, encenderemos los motores del mayor de los C4 en el país”, señaló 
el gobernador Francisco Domínguez Servién, durante la inauguración del C4 del gobierno capitalino. Y es que dijo 
que se suman al funcionamiento de estos C4 Amealco, Corregidora, El Marqués, Huimilpan, Pedro Escobedo y San 
Juan del Río, además de la capital, infraestructura de tecnología e inteligencia conectado al CIAS o Centro 
Querétaro (CQ). (ADN) 
 
QRO CUMPLIÓ AL 100% CON CERTIFICADO ÚNICO POLICIAL, AFIRMA GOBERNADOR 
El estado de Querétaro es el único a nivel nacional en cumplir con el Certificado Único de Policías al 100 por ciento; 
informó el gobernador Francisco Domínguez Servién. De acuerdo a los requerimientos federales, a más tardar en 
marzo del 2021 se debía cumplir con todos los policías certificados, pero esto ya es una realidad, a decir del 
mandatario. (Q) 
 
DELITOS PATRIMONIALES BAJARON 36%: NAVA 
Por Verónica Ruiz 
Francisco Domínguez Servién y Luis Nava encabezaron la inauguración del C4 de la SSPMQ, el cual recibió una 
inversión superior a los 365 mdp y cuenta con el panel del monitoreo más grande de su tipo en Latinoamérica. 
Ante el secretario ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, Leonel Cota, el alcalde capitalino destacó 
que la seguridad ha sido y seguirá siendo una prioridad en el municipio, y la fórmula ha sido prevenir, vigilar y 
responder de manera efectiva frente a los actos delictivos, logrando resultados. En su oportunidad, el gobernador 
Francisco Domínguez Servién destacó que este nuevo C4 se suma a la infraestructura de tecnología e inteligencia 
conectada al Centro de Operación de Seguridad, centro de información y análisis para la seguridad. Finalmente, 
Juan Luis Ferrusca, SSPMQ, destacó que el C4 posiciona a Querétaro como principal generador de infraestructura y 
desarrollo tecnológico en la seguridad. (DQ 1 y 4) 
 
ANALIZAN DEMANDA CONTRA LOZOYA 
Por Cecilia Conde  
Los abogados están en la revisión del tema sobre una demanda contra el exdirector de Pemex, Emilio “N” por las 
declaraciones que realizó, afirmó el gobernador Francisco Domínguez Servién. En la declaración del ex funcionario 
federal filtrada el 19 de agosto a medios de comunicación, se menciona al gobernador como uno de los legisladores 
que recibió recursos para la aprobación de la Reforma Energética. En tanto, el mandatario afirmó que los 
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integrantes de su gabinete que deseen contender por su puesto de elección popular deberán dejar su cargo para 
evitar que caigan en una “fiesta electoral”. (DQ 5) 
 
QUERÉTARO A LA VANGUARDIA EN SEGURIDAD EN AMÉRICA LATINA, DA CERTEZA A CIUDADANOS: 
CONNIE HERRERA 
La diputada Connie Herrera, presidenta de la Mesa Directiva de la LIX Legislatura, acompañó junto con el 
gobernador Francisco Domínguez Servién, al presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, en la Inauguración del 
“Centro de Comando, Control, Comunicación y Cómputo C4” de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal. (AM 
6, ADN) 
 
SECRETARÍA PRIVADA CONTINUARÁ ACÉFALA: FDS 
Por Marittza Navarro 
El gobernador Francisco Domínguez Servién informó que todavía no contempla contratar a alguien que ocupe la 
Secretaría Privada que está acéfala desde el 17 de agosto. El mandatario también pidió a sus colaboradores 
renunciar si contemplan participar del proceso electoral 2020-2021. (EUQ 1 y 3) 
 
GUARDA SILENCIO FDS SOBRE SEÑALAMIENTOS EN SU CONTRA EN EL CASO LOZOYA 
El gobernador Francisco Domínguez Servién, dijo que no abordará más sobre el tema de los señalamientos que 
realizó en su contra el ex director de PEMEX sobre supuestos actos de corrupción, explicó que sus abogados se 
encuentran trabajando en el tema. Además, que se encuentra vacante el lugar de su Secretario Particular, quien 
fuera despedido después de que se diera a conocer el video en donde recibe grandes cantidades de dinero. (EQ) 
 
QUERÉTARO CON SIETE MIL 524 CASOS DE COVID-19 
La SESEQ informó que en las últimas 24 horas se sumaron 61 nuevos contagios de COVID-19, y 9 defunciones. En 
Querétaro, tres hombres de 34, 48 y 81 y una mujer de 80 años sin comorbilidad, dos hombres de 45 y 48 con 
obesidad, dos mujeres de 51 y 69 con diabetes e hipertensión arterial y una mujer de 87 años con diabetes, que se 
encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de la enfermedad COVID-19. Hay 229 pacientes hospitalizados, de 
los cuales 99 se encuentran graves y se han registrado 857 defunciones. (N 4, AM 3, ADN, AQ, EQ, Q, CI) 
 
REANUDAN JORNADAS COMUNITARIAS DE SEDESOQ EN MUNICIPIOS 
Personal de la SEDESOQ, encabezado por Tonatiuh Cervantes, reanudó las Jornadas Comunitarias desde el mes de 
agosto, programa que fue pospuesto desde el mes de marzo, a fin de salvaguardar la salud de los ciudadanos. (N 7, 
Q) 
 

MUNICIPIOS 
 
AUTORIDADES SUPERVISAN MEDIDAS SANITARIAS EN CINES DEL ESTADO 
A fin de salvaguardar la salud de las y los queretanos ante la actual pandemia por COVID-19, personal de CEPC Y 
UMPCQ, en apoyo al área de Protección Contra Riesgos Sanitarios de la Secretaría de Salud, supervisan el 
cumplimiento de medidas sanitarias en salas de cine instaladas en las principales plazas comerciales de la capital. 
(N 5, PA 8, EQNO)  
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CIERRA CONVOCATORIA CON ELLAS HACEMOS LA DIFERENCIA 
Por Daniela Montes de Oca  
Con Ellas Hacemos la Diferencia abrió su segunda convocatoria el 24 de agosto, ampliando su plazo de inscripción 
hasta ayer siete de septiembre, el objetivo del programa desarrollado por la Secretaría de Desarrollo Humano y 
Social del municipio de Querétaro, es empoderar a las mujeres e incentivarlas a desarrollar sus capacidades para 
mejorar su condición de vida y la de sus familias. (N 6) 
 
ENTREGA CASA POR CASA SEGUNDO INFORME DE ACTIVIDADES ROBERTO SOSA EN CORREGIDORA 
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, realizó un recorrido por distintas calles y comercios de El 
Pueblito para entregar personalmente su Segundo Informe de Gobierno a los ciudadanos. (VI, ADN)  
 
INHABILITAN A TRES CONSTRUCTORAS EN CORREGIDORA 
Por Laura Valdelamar  
El secretario de Control Interno y Combate a la Corrupción del municipio de Corregidora, Oscar García, dio a 
conocer que se han dictado dos nuevas resoluciones de inhabilitación en contra de un par de contratistas, las 
cuales han sido por observaciones de la cuenta pública del ejercicio 2016, emitidas por la Entidad Superior de 
Fiscalización del Estado, (ESFE). Y un tercer caso que se tramitó conforme a la nueva Ley de Sistema 
Anticorrupción de la Ley General de Responsabilidades Administrativas. (N 4) 
 
CALIFICADORAS DESTACAN BUEN MANEJO DE FINANZAS EN SAN JUAN DEL RÍO 
El manejo de las finanzas que mantiene el gobierno del alcalde Memo Vega Guerrero, es resultado de un plan de 
austeridad que ha mantenido desde su llegada al Gobierno en 2015. El edil manifestó que desde que asumió el 
cargo, incrementaron los ingresos propios y que ha aumentado el recurso que destina a obras y acciones en 
beneficio de la ciudadanía. (PA 1 y 5, RQ, VI)  
 
AUSTERIDAD, LA CLAVE: ITZCALLI 
Por Rossy Martínez 
El Secretario de Finanzas de San Juan del Río, Itzcalli Rubio Medina, aseguró que el incremento del municipio de 
tres escalones a su calificación crediticia, se debe a que la administración encabezada por Guillermo Vega Guerrero 
ha mantenido un buen manejo de las finanzas, basadas en un plan de austeridad desde el 2015. (PA 8) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
UAQ PRESENTARÁ PROPUESTA PARA LA RECUPERACIÓN FINANCIERA DE LA EDUCACIÓN PÚBLICA 
La UAQ participará, el próximo 14 de septiembre, en el Parlamento Abierto “Construyendo la nueva legislación 
para la Educación Superior”, evento organizado por la Comisión de Educación del Senado de la República, y por la 
Comisión de Educación de la Cámara de Diputados, y a través del cual, la Máxima Casa de Estudios del estado 
presentará una propuesta que permita generar un plan de recuperación financiera para la Educación Pública. (DQ 
8, N 8, AM 7, EUQ 3, ADN, EQNO, CI) 
 
CAMPESINOS EXIGEN A LA FEDERACIÓN EL REGRESO DE RECURSOS Y PROGRAMAS 
Productores del campo del estado de Querétaro exigieron que el gobierno federal restaure los programas y 
recursos que han sido eliminados para este sector, dijeron los integrantes de la Unión de Organizaciones del 



 
 

MARTES 8 DE SEPTIEMBRE DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 10 

 

Campo Queretano, quienes señalaron que fue un error eliminar el seguro catastrófico, el subsidio al seguro 
agropecuario y la agricultura por contrato. (AM 5, CQRO 6) 
 
SIN ESCUELA NI TELE NI INTERNET, ALUMNOS VIVEN REZAGO EDUCATIVO (CRÓNICA) 
Por Alma Gómez  
Refugiándose del sol, entre banderas de México y otros objetos alusivos a las fiestas patrias, una familia de 
comerciantes hace lo que puede para que sus hijos de 6 y 8 años no dejen de estudiar. Saben que debido a la 
contingencia sanitaria por Covid-19. ahora las clases son a través de internet o por televisión abierta, pero en su 
casa no tienen ni televisión, ni computadora ni mucho menos una tablet o conexión a la red. (EUQ 1 y 6) 
 
IQM REALIZARÁ 30 ACCIONES CONTRA VIOLENCIA DE GÉNERO 
Por Gonzalo Flores  
Un total de 30 acciones son las que componen el convenio suscrito entre el IQM y la Secretaría del Bienestar de 
Gobierno federal, a través del Indesol, para la ejecución de 8 millones 318 mil 108 pesos de presupuesto asignado. 
(AM 4) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - TECNOLOGÍA 
Por Adán Olvera 
Ya que la educación y la implementación de políticas públicas que hagan que las desigualdades no crezcan han 
tardado mucho y seguirá sucediendo, la tecnología es el camino para combatir a la delincuencia. Una sociedad tan 
polarizada y tan afectada por diversos factores tiende a convertirse en una sociedad violenta; los índices delictivos 
en Querétaro aumentan en delitos como violación y extorsión, los demás han bajado y son datos oficiales del 
Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad. Las autoridades municipales ponen en funcionamiento 
uno de los centros más importantes para la administración municipal de la capital de Querétaro; el nuevo centro 
C4 viene a reforzar la coordinación y el contacto con otras dependencias municipales, estatales y federales en 
materia de seguridad. El nuevo espacio albergará un sistema de monitoreo con más de mil 600 cámaras de video 
vigilancia, 200 cámaras lectoras de placas y 200 botones de alerta ciudadana, además de ser sede de 20 líneas de 
emergencia del 911. Como los mejores cuerpos policiales del mundo, también contará con una sala de “video Wall” 
que permitirá monitorear todas las cámaras de seguridad, con un equipo de hasta 170 personas. En buen 
momento llega el equipamiento porque de cara al 2021, la seguridad estará en el ánimo de los contendientes en las 
elecciones del año próximo y es que la seguridad siempre será un elemento con el que jueguen los participantes y 
obviamente con más ánimo de descarrilar, que de construir. Siempre se ha dicho que la seguridad es tarea de todos 
y claro que lo es, en mejor momento llega la imagen de un ciudadano ayudando a una mujer policía, que fue 
atacada por la espalda y que un facineroso intentó desarmar, sin lograrlo gracias a un ciudadano que intervino 
para ayudar. Mucho ayudan ciudadanos así y en muy poco los “Intelectuales con datos” que en redes sociales 
postean hasta 30 veces al día, todos sus anhelos y frustraciones. DE REBOTE. Arrancó el proceso electoral, el INE 
así lo anuncia y nuestra sociedad se convertirá en un campo de batalla de buenos contra malos, que harán todo por 
llegar al poder; esperemos salir bien librados de la ambición desmedida de algunos. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
AVASALLADOS. Se esperaba que ayer Pancho Domínguez regalara un voto de independencia y el banderazo de 
salida a los virtuales candidatos de su partido, Mauricio Kuri y Luis Nava, para que ellos comenzaran a correr solos 
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y no a la sombra del gobernador como hasta ahora, rumbo al 2021. La ausencia calculada no se dio en el evento de 
inauguración del C4 y la percepción entre los “grillos” en eso que llaman el “círculo rojo” es que, por muy bien que 
esté evaluado el mandatario, él NO aparecerá en la boleta electoral. Esa fue una lección al PAN en 2009 y al PRI en 
2015. ENCUESTA. Hablando de evaluaciones, ayer Pancho Domínguez ascendió al sitio 1 de la encuesta sobre 
gobernadores hecha en todo el país por “México Elige”, con 71.4% de aprobación en las redes sociales a su 
gobierno estatal. El segundo lugar fue el tlaxcalteca Marco Antonio Mena con 68%. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
EN EL MARQUES SE PREPARAN PARA REACTIVAR UNIDADES DEPORTIVAS. Con la intención de reanudar las 
actividades en las unidades deportivas en El Marqués, se realizaron juntas informativas con los promotores 
deportivos, ligas, representantes y deportistas, para que conozcan los protocolos, medidas de seguridad y 
restricciones a usuarios. Las reuniones se realizaron en las comunidades Jesús María, El Colorado, La Griega, 
Chichimequillas y en La Cañada. NO HABRÁ MACROSIMULACRO EN QUERETARO. Autoridades de Protección Civil 
del estado ya recibieron el documento donde la Coordinación Nacional de Protección Civil hace el exhorto para la 
suspensión de los macrosimulacros para el próximo 19 de septiembre. Gabriel Bastarrachea Vázquez destacó que 
para evitar aglomeraciones es que se toma esta decisión por lo que no habrá simulacro en Plaza de Armas para 
conmemorar los sismos de 1985 y 2017. PRETENDEN AUMENTAR PENAS A PERPRETADORES DE ABUSO SEXUAL 
INFANTIL. Legisladores del PAN presentarán este día una iniciativa de ley que busca combatir el abuso sexual 
infantil aumentando las penas a los perpetradores de este delito. En cuanto a abuso sexual se refiere, Querétaro 
cuenta con una pena de hasta 8 años de prisión, mientras que Chiapas (12 años), Chihuahua (10 años), Durango (9 
años), Estado de México (15 años), Hidalgo (9 años), Morelos (10 años), Oaxaca (12 años), Tamaulipas (13 años) y 
Veracruz (10 años), castigan con mayor severidad este ilícito. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
DORANTES PEDIRÁ ENDURECER LAS PENAS POR DELITOS DE ÍNDOLE SEXUAL EN AGRAVIO DE MENORES DE 
EDAD. Este día, nos dicen, habrá mucha actividad en el Poder Legislativo de Querétaro. Uno de los legisladores que 
andará muy movido, nos cuentan, será Agustín Dorantes Lámbarri. El también presidente del Comité Estatal del 
PAN hará una propuesta para reformar el Código Penal para el Estado de Querétaro, con la que se fortalecerá la 
protección y calidad de vida de las y los ciudadanos en la entidad. El objetivo, nos cuentan, es endurecer las penas 
por los delitos de índole sexual cometidos en agravio de niñas, niños y adolescentes, por medio de una iniciativa de 
ley que se presentará hoy. EN LA OFEQ SIGUEN SIN SABER DÓNDE TENDRÁN SU PRÓXIMA SEDE. Nos dicen que 
aunque ya se planea el regreso de la Orquesta Filarmónica del Estado de Querétaro (OFEQ) al escenario, y dicho 
regreso será en una sede que no es el Teatro Metropolitano por su cercanía a una zona donde atienden a pacientes 
no graves de Covid-19, aún no se ha detallado a los músicos cómo reanudarán actividades y nos cuentan que para 
ellos es importante para preparar las obras que presentarán, porque además se tendrán que organizar en grupos 
pequeños para cumplir con el 30% de ocupación en escena. (EUQ) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
DESTACA SESNSP LABOR DEL ESTADO EN MATERIA DE SEGURIDAD. “Como un gran estado", calificó a Querétaro 
el secretario ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), Leonel Efraín Cota Montaño, durante 
su visita ayer a la entidad para asistir a la puesta en marcha del Centro de Comando, Control, Comunicación y 
Cómputo (C4) en la capital queretana. “Sin duda, Querétaro ha mejorado en su responsabilidad en materia de 
seguridad, en muchas de las variables que se evalúan desde el Centro Nacional de Información -parte del SESNSP- 
está incluso en cero o muy cercanas a ello”, destacó. Por otro lado, el funcionario federal reconoció que el reto 
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común, no solo en Querétaro, es atender “con la emergencia que se requiere” el delito de extorsión, el cual “se ha 
disparado” en muchos estados de la República, dijo, por lo cual “ya estamos tomando medidas a nivel federal”. En 
este contexto, Cota Montaño lamentó los cuestionamientos que hay en materia de seguridad: 
“Desafortunadamente mucha de la crítica viene en función de la variable en donde no somos exitosos, aunque el 
resto de las variables, que en la generalidad son muy importantes, en la suma hayamos tenido resultados muy 
importantes”. NAVA, MUY BIEN ACOMPAÑADO. Por cierto, que el alcalde Luis Bernardo Nava estuvo acompañado 
ayer en la inauguración del C4 por la plana mayor en materia de seguridad, administración y procuración de 
justicia en la entidad. Y es que asistieron -además del gobernador del estado, Francisco Domínguez, y del titular del 
SESNSP, Leonel Efraín Cota- el presidente del Tribunal Superior de Justicia, José Antonio Ortega; el general de 
Brigada D.E.M., Elpidio Canales, comandante de la 17a. Zona Militar; el fiscal general Alejandro Echeverría; el 
secretario de Gobierno, Juan Martín Granados; y el secretario de Seguridad Ciudadana, Juan Marcos Granados; 
además de la presidenta de la Mesa Directiva de la 59 Legislatura, Concepción Herrera. HARÁ UAQ PROPUESTA 
PARA RECUPERACIÓN FINANCIERA DE LA EDUCACIÓN PÚBLICA. Que la Universidad Autónoma de Querétaro 
(UAQ) hará una propuesta para generar un plan de recuperación financiera de la educación pública, el 14 de 
septiembre, en el Parlamento abierto “Construyendo la nueva legislación para la educación superior”, convocado 
por la Comisión de Educación del Senado de la República y por la Comisión de Educación de la Cámara de 
Diputados. (CQRO) 
 
FUENTE DE EL MARQUES 
Por Juan Antonio del Agua 
MENSAJEA OCHOA DESDE LA CÁRCEL. Quién sabe de qué privilegios goza todavía el ex edil de Colón  ALEJANDRO 
OCHOA VALENCIA,  investigado por corrupción y tráfico de influencias, para mantenerse permanentemente 
comunicado desde su celda del penal de San Juan del Río, enviando mensajes motivacionales a través de las redes 
sociales. ¿Lo sabrán las autoridades de la Fiscalía, el juez de control y el C. Gobernador? ¡Aguas en la prisión con el 
VIP de Colón! (PA 1) 
 
FUEGO AMIGO / SÍ JUEGA. 
Santiago Nieto Castillo, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera de Hacienda y uno de los presuntos 
aspirantes a la candidatura de Morena para el gobierno de Querétaro, fue captado en los patios de Palacio Nacional 
tras adquirir billetes de la Lotería para el llamado “Sorteo del Avión Presidencial”, a celebrarse el 15 de 
septiembre. Entrevistado por el reportero de cuartodeprensag4.com dijo que es para ayudar a la compra de equipo 
médico que se dedicará a combatir la pandemia del Coronavirus. (PA)  
 
PULSO - APERTURA EN EL PRI A POSIBLES ALIANZAS: JORGE MEADE 
Por Andrés González 
La posibilidad de las alianzas para las elecciones del 2021 – sean estas oficiales, convencionales o hasta fácticas – le 
volvieron a remover la hormona política al Partido Revolucionario Institucional de Querétaro. Y todo por la 
evolución de la postura que al respecto tiene ahora Alejandro Moreno, su dirigente nacional, cuando apenas en 
diciembre y aquí mismo en Querétaro, festinara las palabras del nuevo dirigente estatal, de Paul Ospital en su toma 
de posesión y que, a grito abierto asegurará: “Que quede bien claro y de una vez por todas: El PAN ni de dulce. Y 
con MORENA, ni a la esquina”. Pero ahora, justamente en el día del inicio del proceso electoral, Paul no sostiene las 
mismas palabras. Y vacila. “A ver…lo que pasa es que la democracia, como pasa en cada proceso electoral, cada tres 
años las circunstancias y las coyunturas van cambiando. Cuando hubiéramos pensado de una alianza del PAN con 
el PRD, como la vimos en el 2018. Así es que son bienvenidos a votar por nosotros, todos los que quieran, todos los 
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que se quieran sumar a este proyecto ganador que tenemos en el 2021…ya vendrá el momento de sentarse con 
distintas fuerzas políticas. De mi parte, tengo relación con todas las fuerzas políticas de la entidad, pero bueno, 
cada uno de nosotros en la libre conveniencia democrática está haciendo lo propio y llegando los tiempos veremos 
que sucede. Lo que si les puedo decir, es que será así, siempre y cuando quieran recuperar la grandeza de 
Querétaro”. Ya no son pues tanto, las mismas palabras triunfalistas y sobradas de apenas el pasado mes de enero. 
P.- El PRI, ahora, más cerca del PAN o ¿más cerca de MORENA? R.- De ninguno. El PRI está cerca de los priistas. P.- 
La misma pregunta para la diputada María Alemán ¿Con quién le gustaría ir acompañada, en caso que su partido le 
favoreciera con el nombramiento a la candidatura a la presidencia municipal de Querétaro, con MORENA o con el 
PAN? R.- A mí me gustaría ir más con los priistas. En el PRI nos estamos reinventando para ir con las causas de la 
gente, es decir, de la economía, de la seguridad, del medio ambiente y sobre todo, con las causas de las mujeres y 
los jóvenes…y las alianzas innovadoras de las que habla el presidente Alejandro Moreno serán alianzas con causas. 
Tenemos que poner un alto a la polarización política si queremos salir pronto de la crisis. Por eso si tenemos que 
hacer alianzas será con quienes las hagan con temas que más preocupan a la gente y principalmente, nuestra 
alianza es con las y los priistas. P.- Pero con quién se identificaría más, ¿Con los seguidores de MORENA o con los 
seguidores de Acción Nacional? R.- Insisto. Yo me identifico con las causas. Construiremos con quienes coincidan 
con estas causas pero hoy por hoy, con quienes encontramos estas coincidencias, es con las mujeres y los hombres 
del PRI. Y quienes entendemos la necesidad de dejar los pleitos, los dimes y diretes entre unos y otros, somos los 
priistas…” Y de ahí nadie la sacó, en un esquivo comentario que poco o nada, abonó a lo dicho por su dirigente 
nacional. Y tuvo que venir don Jorge Meade, delegado del CEN del PRI, para poner las cosas en su lugar: “No, pues 
nada más comentar que las alianzas del partido, corresponde (decidirlas) a los partidos políticos…y más allá de los 
comentarios de Paul Ospital y de María, decirles que el PRI está abierto, porque no es un asunto que se decida de 
manera personal o a quién les gustaría ir como candidato. Son candidatos del PRI y están sujetos precisamente a la 
militancia, pero también a los órganos de dirección, nacional, estatal y municipal. Hay pues, apertura, pero yo 
reconozco la lealtad y la institucionalidad de Paul, de María al PRI. Pero estamos en un contexto en que hay una 
elección compleja… Entonces, si bien el delegado no les corrigió abiertamente la plana ni a Paul ni a María, si 
estableció la posibilidad de que se dé una “apertura” en este partido. “El PRI está abierto” lo dijo muy claramente 
Meade. Tal como lo señalara “Alito”. Y en ese sentido van las recientes modificaciones de los estatutos. En una 
palabra: Los candidatos o las candidatas – y ni siquiera la dirigencia estatal – resuelven. Es el Comité Ejecutivo 
Nacional, al menos para las dos posiciones centrales en Querétaro, gubernatura y presidencia municipal de 
Querétaro, por ser esta capital de estado. Ah y desde luego, las posiciones federales. (CI) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO  
Diálogo de sordos. Los gobernadores renunciaron a la Conago, que ellos mismos crearon, porque ya no defendía a 
los estados, con las reglas que ellos crearon e impusieron. Las diferencias con el compañero presidente los 
obligaron a renunciar… y a pensar como Noroña. (N 1) 
 
TECNOLOGÍA Y SEGURIDAD 
En muchas ocasiones a lo largo de los últimos lustros se han vertido comentarios sobre la seguridad y el buen vivir 
de Querétaro y para quienes no creen en el vínculo del trabajo político, con el tecnológico y el académico y los 
buenos resultados que ha arrojado, es más sencillo desacreditar antes que aceptar que hay mucho trabajo 
realizado: “hay un acuerdo con los carteles del crimen organizado para respetar Querétaro porque ahí viven sus 
familias”; “pagan por la seguridad para que aquí no se asienten"; engañan con las cifras no dicen lo que en realidad 
está pasando". (...) Una de las respuestas está en acciones como la inaugurada ayer por el gobernador Francisco 
Domínguez Servién y el presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava: el C4, Centro que contribuirá a 
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incrementar la seguridad de la capital, con 1 mil 900 videocámaras, 22 líneas del número de emergencia y el panel 
de monitoreo más grande de Latinoamérica. En la inauguración estuvo el secretario ejecutivo del Sistema Nacional 
de Seguridad Pública Efraín Cota Montaño, quien recorrió el amplio lugar que contribuirá a inhibir la delincuencia. 
El mandatario estatal dio a conocer algunas estadísticas que colocan a Querétaro como uno de los estados con 
menor índice delictivo, entre ellas, el lugar 25 en homicidios dolosos y este delito disminuyó un 3.3% a 
comparación con el año anterior, también está en el lugar 30 en tasa de feminicidios, el delito de robo de vehículos 
sin violencia disminuyó un 4.1% y el de lesiones dolosas un 18% a comparación del 2019. (N)  
 
ABONO A LA SEGURIDAD 
Los gobiernos estatal y municipal, sin duda, abonaron en la confianza y tranquilidad de todos los queretanos. Ayer 
el gobernador Francisco Domínguez y el alcalde Luis Nava, inauguraron los centros de vigilancia especializada C4 y 
C5, que cuentan con mil 900 cámaras de videovigilancia para la capital queretana, 400 kilómetros de fibra óptica y 
una inversión conjunta que supera los 365 millones de pesos. A esto sumamos que Querétaro es el único estado 
que cumple al cien por ciento con la certificación única policial. Vemos que el tema de la seguridad es una 
prioridad. (AM) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
¿ALIANZA NO CONVENCIONAL SIGNIFICA TUCOM? ”El mejor gobernador” y 4 partidos, como en 2015. Pancho no 
deja Conago; tiene muchos pendientes. Rebelión en la granja panista por precandidaturas. Con todo y C4 matan a 
dos en las últimas 24 horas. Señales. De construir una alianza no convencional en Querétaro habló el presidente 
nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas “Alito”, en la entrevista exclusiva publicada este lunes en PLAZA DE 
ARMAS y que abre los más diversos escenarios en la contienda por la gubernatura, a menos de nueve meses de las 
elecciones. ¿Con Morena o el PAN? No la ha habido con ninguno de los dos. PRI y Morena tienen raíces históricas 
comunes y muchos de sus principales miembros, incluido el presidente Andrés Manuel López Obrador, iniciaron 
en aquél. PRI y PAN son adversarios históricos, al menos en sus orígenes y plataformas, pero en la práctica han 
tenido acuerdos formales, como en las reformas, e informales, verbigracia Querétaro 2015. ¿Remember Mr Kors? 
Hasta hace cinco años y desde 1997, las alternancias se arreglaban o disputaban entre el PRI y el PAN, con el 
triunfo del panista Loyola (Ignacio) y la derrota del priista Loyola (Roberto). Hoy, después del tsunami del 2018, 
cuando Morena se convirtió en la segunda fuerza política en el estado y con el tema de Emilio Lozoya abierto, 
incluidas las investigaciones a 70 personas físicas y morales, todo puede cambiar. Hasta los candidatos. Un sondeo 
realizado por este armero ayer entre dirigentes y ex dirigentes partidistas de Querétaro, reservándome los 
nombres de los consultados, se inclina por un posible arreglo entre el PRI y el PAN (¡Ah, el PRI-AN! no existe, 
señores) que a valores actuales equivaldría a una especie de TUCOM, Todos Unidos contra Morena. Y es que a esa 
virtual coalición habría que sumar a Querétaro Independiente, Movimiento Ciudadano y quizá hasta el Verde 
Ecologista, lo cual no deja de recordar algunas circunstancias parecidas en la última sucesión. Con el mejor 
gobernador y cuatro partidos juntos, presumía José Calzada Rovirosa, era seguro el triunfo de Roberto Loyola 
Vera. Así, con Francisco Domínguez, el mejor gobernador del mundo mundial según sus encuestas, y cuatro 
partidos, incluido por primera vez, hipotéticamente, el PRI (bueno, al menos de manera formal), sería seguro el 
triunfo de Mauricio Kuri González. Demoscopía, la prestigiada empresa encuestadora fundada por María de las 
Heras de Polanco (+) pronostica el triunfo del Movimiento Regeneración Nacional prácticamente en todos los 
estados a disputarse en 2021, con excepción de Querétaro, en donde da 34.88 de las preferencias a Acción 
Nacional y 29.58 a Morena. Y, por cierto, ninguno para el PRI que tiene actualmente ocho de los 15, lo que le 
significaría una catástrofe. Quizá eso está viendo Alejandro Moreno “Alito” al hablar, por primera vez, de alianzas 
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no convencionales. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810-  Ausente. Diez mandatarios estatales 
pertenecientes a la Alianza Federalista decidieron abandonar este lunes la Conferencia Nacional de Gobernadores 
(Conago). Son los de Tamaulipas, Coahuila, Michoacán, Durango, Colima, Jalisco, Aguascalientes, Chihuahua, 
Guanajuato y Nuevo León. ¿Y Querétaro? Está en otra lista. La de Lozoya. -¡PREPAREN!-  Tormenta. En el PAN 
estatal las cosas se le están complicando al dirigente Agustín Dorantes. Y es que los suspirantes ya olieron sangre y 
algunos han decidido no aceptar a rajatabla las imposiciones del grupo en el poder. Así las cosas, podría haber 
sombrerazos en la integración de la lista para el Congreso local y los Ayuntamientos. No se necesita ser adivino 
para entender que el gobernador Francisco Domínguez no atraviesa por su mejor momento y hay quienes lo 
quieren ‘calar’. Veremos si el equipo del mandatario logra calmar las aguas. Porque entre los rijosos hay ex alcaldes 
y personajes cercanos a los ex gobernadores emanados del blanquiazul. Arderá Troya. -¡AAAPUNTEN!-  Ya. Se 
cumplió la fecha de entrega del nuevo Hospital General y no se ve para cuando. A pesar de las visitas realizadas por 
Francisco Domínguez y de los funcionarios federales a quienes presume la obra cada que puede, lo cierto es que no 
hay equipo. Mucho menos plazas, porque como se recordará, el gobernador rechazó las ofrecidas por la federación. 
“Lléveselas a Durango o Tabasco, donde las necesitan”, dijo al presidente López Obrador un todavía arrogante 
Domínguez Servién. Y ahí tienes que ahora con los recortes y austeridad, no dinero. Eso pasa por andar de bocón. -
¡FUEGO!-  Mensaje. Fue inaugurado ayer el C4 del municipio de Querétaro ayer por la mañana. Uno de los más 
avanzados de América Latina, se presumió en el acto. Mientras eso sucedía, era ejecutado y abandonado un 
hombre por los rumbos de Chichimequillas. Un día antes, otro en Ezequiel Montes. Sí, ya sé que en ninguno de los 
casos el delito se cometió en la capital. Pero es preocupante la inseguridad que se vive en la zona metropolitana y 
municipios cercanos al Aeropuerto Internacional. Son mensajes que la delincuencia organizada está enviando. Y la 
autoridad, con todo y su ultramoderno C4, no quiere entenderlos. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  
 

SALUDOS CORDIALES 
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 


